

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estranj. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza, ó sellos del correo á
la Administración, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII.—NÚM. 2,481 DE LA MAÑANA

MADRID, MIÉRCOLES 1.º DE MARZO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

Por reales decretos que ayer aparecieron en la *Gaceta*, se nombran vocales de la clase de diputados del Consejo de gobierno y administración del fondo de redención y enganches del servicio militar á D. José de Zaragoza y á D. José Polo.

Por real orden de 23 del corriente, S. M. la Reina se ha dignado conceder á D. Salvador Arizon y Sanchez Fano el empleo de alférez de caballería, de menor edad, en recompensa de los servicios prestados, y muy especialmente por el mérito contraído por su padre el coronel de ingenieros D. Salvador Arizon y Castro, muerto al frente de las tropas de su mando al arrojarse de Puerto-Plata a las más numerosas de los rebeldes de Santo Domingo.

Durante el año de 1864, el tercio de la Guardia civil de Madrid ha capturado 4,714 delincuentes; y durante el mismo período de tiempo ha prestado 84 servicios humanitarios.

Por real orden de 14 del actual publicada en la *Gaceta* de ayer, S. M. la Reina se ha dignado disponer que se manifieste al director general de la guardia civil la satisfacción con que ha visto el resultado obtenido por el indicado cuerpo en el delicado servicio que presta, lo cual demuestra la abnegación, desinterés y buen deseo de que se hallan animados todos los individuos que componen tan benemérito instituto.

Los contribuyentes de inmuebles, cultivo y ganadería deberán presentar en todo el mes de marzo las relaciones unidas en la comisión especial de evaluación y repartimiento de Madrid y su territorio, plaza de San Ginés, núm. 3, para proceder á la rectificación de la riqueza contribuyente de esta capital y su término.

Durante el año de 1864, la Guardia civil en todo el reino ha capturado 8,061 delincuentes y recogido 6,731 armas.

El mismo cuerpo ha prestado sus auxilios en 133 incendios; ha salvado de inminente peligro á 316 personas es-

puestas á sumergirse en despojado; 143 veces ha salvado á viajeros; de nueve robos efectuados en diferentes iglesias, han sido capturados 15 criminales; y por último, ha prestado sus auxilios á los tripulantes de cinco buques naufragos, salvando á muchísimas personas.

La suscripción para aliviar las desgracias causadas por las inundaciones ocurridas en varios pueblos de la provincia de Valencia, asciende á la suma total de 473,003'01 rs.

Por despachos telegráficos se sabe que ayer ha caído una ligera lluvia en Bilbao y la Corona.

Se ha dispuesto por regla general, que los acogidos á la ley de 29 de noviembre de 1839, como cualquiera otro de los individuos de la clase de tropa que tengan pendiente un compromiso de empeño, no sean consultados para retirarse hasta que cumplan aquellos, á menos que de resultas de los reconocimientos facultativos que dispone el reglamento de sanidad, conste encontrarse inútiles para el servicio de las armas.

La *Iberia* publica hoy una entusiasta manifestación que los electores de Navarra dirigen al duque de la Victoria con motivo de su santo, y á su diputado provincial, Sr. Ortiz y Casado, por hallarse ausente.

Un periódico da los siguientes higiénicos consejos: pues que la primavera es una de las épocas del año en que más se padecen las viruelas, conviene prevenirse con la vacunación en los niños y la revacunación en los adultos; muchos tienen por costumbre, necesitando ó no, sangrarse en todas las primaveras; quien haya adquirido tan perjudicial hábito, procure irle perdiendo metódicamente, si quiere evitar los males seguros que preocupacion tan infundada le ha de acarrear; por último, en los días claros que suele haber este mes, es muy común en la gente proletaria y en la aldeana tomar el sol en las solanas; quien estime su salud, que se abstenga de este placer.

No es cierto lo que dicen los periódicos de Santander acerca de que el juez

D. Remigio Salomon, trasladado al distrito del Sagrario de Granada, haya permutado con el que va á reemplazarle. Es verdad que dicho juez ha recibido una real orden para que continúe encargado del juzgado hasta que se presente su sucesor; pero las mismas manifestaciones que hacen los diarios de Santander justifican esta medida que está en las atribuciones del ministerio de Gracia y Justicia y cuyo objeto no es otro que atender con mayor esmero á la recta administración de la justicia. El juez de Tudela, trasladado á Santander, se presentará bien pronto á encargarse de este juzgado, según nuestras noticias, y entonces se convencerán todos de lo infundado de dichas quejas.

Con el título de *Las Gemelas* aparecerá dentro de breves días en Madrid un periódico político bilingüe que abogará por la unidad de Italia y el reconocimiento de esta nación por España.

Dicha publicación parece que será dirigida por D. Juan Zanne, propietario que fue del periódico monárquico democrático titulado *La Unión*.

A consecuencia de haberse dirigido al ministerio de Fomento el comité ejecutivo de la exposición internacional que ha de celebrarse en Dublin en el próximo mes de mayo del año corriente, solicitando la protección de nuestra Soberana, y el concurso de los productos industriales de obras artísticas de España como uno de los medios que pueda contribuir al mejor éxito de tan laudable empresa, S. M. ha tenido por conveniente dispensar su decidido apoyo á los fines de la referida exposición, disponiendo de la remisión de aquellas obras que por su naturaleza se consideren dignas de figurar en tan importante certamen entre las existentes en el Museo nacional, mandando al propio tiempo publicar oficialmente las principales reglas del programa de la exposición para conocimiento de los artistas é industriales españoles. Se ordena también que al invitar á estas distinguidas clases para que concurren con sus obras á tan provechosa solemnidad, se les haga saber, tratando de asegurar más y más las pruebas de su real aprecio y las altas miras de protección que merecen por sus notables adelantos, que á fin de facilitarles la re-

mision de las obras que puedan enviar á Dublin, se adopte por dicho ministerio las medidas oportunas de acuerdo con el representante en Madrid del comité ejecutivo, disponiendo se transporten aquellas hasta su consignación en Alicante por cuenta del Estado, y que se verifique en los mismos términos cuando sean devueltas; siendo de advertir que desde dicho puerto hasta el punto de su destino y vice versa serán conducidas á expensas de la empresa de la esposicion. La *Gaceta* de hoy publica las bases y condiciones de esta esposicion.

El carnaval ha estado este año muy animado en Reus, abundando en danzas, mascaradas, bailes y demás funciones propias de estos días.

Ya se han terminado los estudios del proyecto para la conducción de aguas potables á Gerona. También lo han sido los de otro proyecto para un ramal de ferro-carril desde la estación de Sils á la villa de Santa Coloma de Farnés.

El ingeniero de la empresa de gas de Almería, ha concluido los estudios de canalización, y van á colocarse 6000 metros de tubería, distribuidos en varias calles.

El cardenal Wiseman ha dejado escrita una memoria sobre los progresos que ha hecho el catolicismo en Inglaterra desde que él ha desempeñado la alta dignidad de jefe de la iglesia en aquella nación. De ella resulta que por influencia directa ó indirecta del cardenal se han construido en Londres y sus inmediaciones 71 iglesias y 35 conventos católicos. El número de sacerdotes católicos que estaban á las inmediatas órdenes del cardenal Wiseman ascendía á 1,338 en Inglaterra, comprendiendo entre ellos 17 obispos y 183, entre ellos cuatro obispos, en Irlanda, lo cual hace un total de 1,321 sacerdotes. En 1829 no había en Londres más que 29 iglesias y un convento. En 1837 ascendían á 46 las primeras y 11 los segundos y en 1863 á 117 iglesias y 46 conventos.

En Jaén se celebró el miércoles último una procesion cívica, á la cual han concurrido todas las autoridades, empleados y el pueblo en general, en honor á

S. M. la Reina, por su desprendimiento en favor de la nación.

También los panaderos de Almería hacen de las suyas, puesto que en una visita girada el viernes por el regidor D. Antonio Duran, se les recogieron 200 hogazas.

En virtud de instancia promovida por el teniente retirado D. Miguel Lopez Gonzalez solicitando que los céntimos del sueldo de retiro que se le ha señalado, sean del que disfrutaba cuando dejó de servir, y no el del que perciban los tenientes antes de haberse aumentado con 100 rs. el haber de los subalternos, se ha declarado que el sueldo de actualidad á que se refiere el artículo 1.º de la ley de 22 de febrero de 1859, debe ser el que disfrutaban los jefes y oficiales de infantería en activo servicio al expedirse el retiro, y por lo tanto para los tenientes y subtenientes que se hayan separado del servicio desde 1.º de junio de 1863 se tome por sueldo regulador para el señalamiento de los céntimos de retiro, el de 650 y 550 rs. respectivamente, debiendo surtir sus efectos esta declaración, desde el mes de marzo próximo, sin derecho á reclamación de atrasos; y como consecuencia de esta necesidad general correspondiente al espresado D. Miguel Lopez Gonzalez la mejora del retiro que se le concedió por real orden de 18 de setiembre de 1865.

El sistema de hornos continuos para la calcinación de las piedras calizas, se ha puesto en práctica en Granada, donde acaba de establecerse una fábrica de cal con el título de *La Industrial Granadina*.

El Sr. D. Juan Ulloa ha vuelto á encargarse de la dirección de *El Tráfico*, periódico de Granada.

El día 21 sufrió la última pena en Carmona un gitano que dió muerte á su hermana, la cual se hallaba en estado interesante.

El ayuntamiento de Castellón acaba de acordar, entre otras mejoras, el aumento de los faroles del alumbrado público en los barrios estremos de la po-

allí encontréis trajes que elegir. Yo os proporcionaré uno que llamaré la atención.

—Corriente: siempre que yo no tenga que ocuparme...

Era el príncipe de Conti uno de esos hombres que ni temen ni respetan nada, y se propuso divertirse á la corte á costa de aquel inteliz. Vestió de una especie de hopalanda de muselina, con capuchón de lo mismo y encima un turbante puntagudo, en cuyo estremo iba una cabeza de ciervo natural.

Cuando apareció en el salon le acogió un murmullo general, y la primera frase de mi marido fué preguntar quién era el imbécil, bastante seguro de su mujer, para pasear con semejante adorno; Mr. de Luxembourg no oyó la pregunta, pero en aquel mismo momento mostró su rostro, que fué acogido por una carcajada general, porque todos en la sala sabían lo que solo Mr. de Luxembourg ignoraba. Su mujer tenía el arte de hacerle creer en su virtud.

El conde de Tolosa, con la mejor intención, le preguntó quién le había aconsejado tal disfraz, instándole á que fuese á mudar de tocado.

—De ningún modo, repuso el interesado. El mismo príncipe de Conti me ha vestido y no puedo hacerle semejante desaire. Además que no veo la razon de quitarme cuando todo el mundo le ha celebrado, hasta el rey, que se ha dignado sonreír al verme.

Y para mejor lucirle empezó á pasear pavoneándose con orgullo.

Mme. de Luxembourg llegó en aquel momento, le aperció y le llamó: al contemplarle hubiera querido que la tierra la tragase. Durante la noche formaron la delicia de la corte y el entretenimiento de los maldicientes, en particular de Mr. de Lauzun, que tuvo excelentes conrencias.

Mme. de Luxembourg tenía un sistema fijo en sus galanteos; tenía siempre tres amantes; el que iba á dejar, el que tenía y el que debía sucederle. Era demasiado prodigal, y así es, que todas las damas huían su trato. Aquella noche tenía dos amantes presentes; el que reinaba, que era Mr. de Rantzan, y el que debía sucederle, Mr. de Albert. Era este un hombre notable que se había distinguido en el sitio de Namur, volviendo cubierto de gloria. Estaba fuera de la ciudad cuando la cerraron los sitiadores, y se abrió paso entre ellos

espada en mano, teniendo que atravesar un río á nado con la espada entre los dientes, y llegando á la ciudad sano y salvo.

Se elogió su accion: Mme. de Luxembourg hizo más: se la recompensó tomando el asunto por lo serio, enamorándose como un loco, y queriendo respetarla y hacerla respetar.

Aquella noche se enteró de la broma, vió el embarazo en que se encontraba su dama, y la creyó calumniada en las tres cuartas partes al menos de las aventuras que se le atribuían. Recorria, pues, los grupos, tomando con calor su defensa, y en uno tropezó con Mr. de Rantzan, que reía como los demás á costa del marido. Albert no le quería, aunque no le juzgaba tan di-hoso, y le dijo sin poderse contener, que se portaba mal siendo tan amigo de Mr. de Luxembourg.

—Yo no soy amigo, á Dios gracias, de Mr. de Luxembourg, dijo el otro, sino de su mujer, que es muy distinto. Debíais saberlo, puesto que vais á su casa todos los días.

—Razon mas si sois amigo de su mujer, para que en vez de reiros á su costa me ayudeis á defenderla ante sus calumniadores.

—Caballero, yo no recibo lecciones.

—Pues yo las doy, no aquí donde la presencia del rey me las prohíbe, sino en otra parte.

—Está bien, caballero: sois de los que se creen capaces de enseñar á los otros, y os probaré que soy ya viejo para aprender.

Nada más dijeron; pero como levantaron la voz, algunos se enteraron, si bien juzgaron aquello una disputa sin consecuencia.

Al día siguiente regresaron á París, y dos días despues se batieron... El duelo dió mucho que hablar; el rey mismo se enteró, les mandó constituirse en prision y quitó á Mr. Albert el mando de su regimiento. Despues del combate se esplacaron como amigos generosos, y el pobre enamorado fué desengañado por su rival, conviniendo los dos en despreciar á la mujer que los engañaba.

Lo cómico fué, que Mr. de Luxembourg preguntaba á todo el mundo la causa de aquel duelo de que tanto se hablaba, y persiguió al príncipe de Conti durante una escursion á Meudon para que se la dijese, lo que no consiguió.

Mme. de Luxembourg murió joven: su marido la llevó amargamente con tal

amante, y cayó en una sombría desesperacion. Su marido estuvo ocho días sin verla: temía la entrevista que debía tener lugar? Por fin, entró á ver á su mujer, que estaba en el lecho, y entró tan afectado que podía apenas contener las lágrimas.

—Señora, dijo, mucho os he querido, os he defendido y os hubiera defendido aun si no me hubierais quitado los medios de hacerlo. No quiero, sin embargo, usar con vos del rigor que todos me aconsejan; no os encerraré en un convento... Tengo en la calle de Nuestra Señora de los Campos una casita pequeña y agradable á la que iréis á vivir y á cuidar de vuestra salud. Yo os fijaré lo necesario para vivir, y para vivir con esplendor: os dejaré á mas de todos vuestros bienes ocho mil libras de los míos, pero no volveré á veros ni aun en la hora de la muerte. Os perdono, y trataré de olvidaros, porque ahorreceros no podré nunca. Si algo necesitais allí, indicado, y de nada careceréis: cambio de conducta, arrepentíos, y sed dichosa.

Ella se arrojó á sus pies, suplicó que no la abandonase, que le permitiese esperar al menos volver á verle cuando se hubiera enmendado.

—Perdon y olvido, repuso el marido ultrajado. No exijais más.

Arrancóse á sus lágrimas y á su desesperacion y dió orden para que se trasladase á la duquesa á su casita de la calle de Nuestra Señora de los Campos.

Desde entonces la duquesa fué perdiendo poco á poco hasta que los médicos la declararon enferma del pulmón. Nada le faltó, ni aun amigos que le visitasen, obteniendo hasta la princesa de Conti permiso del rey para verla. No sé si cumplió el deseo de su marido de enmienda y arrepentimiento; pero es lo cierto que murió joven y que su marido rehusó verla á pesar de sus ruegos. Desde la hora que se separaron, vivió él como si tal mujer tuviera, asistió á todas las fiestas de la corte y procedió en una palabra como si aquella desdichada no hubiera estado en el mundo.

XXVI.

Este año tuvimos un cansado espectáculo; la revis á que tuvo lugar en Compiègne para presentar al ejército al duque de Borgoña. El rey recomendó la asistencia, y todos nos creímos obligados á ir, y como de costumbre en punto

á trajes y trenes, fué una competencia que costó á muchos lo que no tenían. Las damas tuvieron licencia para asistir y fueron en busca de un gran placer, mientras encontraron solo un gran cansancio.

El mariscal Boufflers se encargó de disponerlo todo para agasajar á los espedicionarios y gastó mas de quinientas mil libras en sustentar á todo el mundo, desde los príncipes hasta los últimos convidados. Reinó el mayor orden y se desplegó gran lujo en bajillas de plata, de china, y en ropas y viandas. Nunca se vió cosa igual.

Yo fui con Mme. de Saint Simon en un carruaje de la señora duquesa. Mi hermana hubiera querido ir con la misma duquesa de Borgoña; pero no se pudo conciliar.

Mr. de Lauzun sintió mas que nunca en aquella ocasion no tener tropas que mostrar y para entretener su despecho inventó una diablura digna de sus buenos años; una de esas diabluras que tenía que celebrar el mismo que era víctima de ella á menos de ponerse mas en berlina.

Mr. de Tessé, coronel de dragones, cargo que como sabemos fué creado en otro tiempo para Mr. de Lauzun, se encontró con mi marido dos ó tres días antes de la gran revista, y éste le preguntó con aire sollozo si tenía dispuesto todo lo que necesitaba para saludar al rey á la cabeza de sus tropas.

—Sin duda, repuso el otro.

Y detalló todas las prendas que debían adornarle á él y á su caballo.

—¿Y el sombrero? preguntó Mr. de Lauzun.

—¿Qué sombrero! tengo mi casco.

—¿Casco! ¿Ignorais las prerogativas de vuestro grado? ¡Casco como todos los demás, vos, el coronel!

—¿Y qué me he de poner?

—No me toca daros lecciones, aunque no puedo volver de mi sorpresa. ¡Un hombre como vos, ignorar lo que debe vestir!

—Decídmelo por favor.

—¡Imposible! No debo mezclarme....

¡El coronel de dragones con casco!

—Por piedad, caballero, sacadme de este apuro: no me dejéis cometer una torpeza que lloraré toda mi vida.

Mr. de Lauzun se dejó rogar por espacio de una hora, y por fin haciendo como gran violencia, dijo:

—¡Solo á vos lo diría! Como sabéis

blacion, y en algunas calles del centro en que está más distribuido.

Para la próxima Exposición universal de París se va a construir en aquella capital un magnífico palacio provisional, en la estensa llanura del Campo de Marte, mucho más grande que el que hoy existe en los Campos Eliseos y se edificó para este objeto.

Sir Roberto Lincoln, hijo del presidente de los Estados-Unidos del Norte, va a ingresar en las filas del ejército federal como ayudante del general Grant.

Un periódico inglés, el *Evening Standard*, publica una estadística del número de palos que como castigo han recibido los marineros ingleses durante el año de 1863. El número de esta clase de castigos asciende a 732, y el número de palos distribuidos en ellos 23,313. Los casos susceptibles de la aplicación de esta pena, han sido 33,234; el número de marineros y grumetes apaleados por sentencia de los consejos de guerra, 73, los cuales han recibido 3,210 palos.

El número mayor de palos á que ha sido condenado un individuo, asciende á 48, y el menor á 6.

Han vuelto á emprenderse con bastante actividad las obras de la iglesia del Grao, de Castellon, que estaban paralizadas.

En la última semana del mes de junio próximo se dará en el palacio de Cristal de Londres el festival de Haendel con 4,000 ejecutantes.

El acontecimiento del día en Londres es el célebre bailarín español Donato, que atrae una inmensa concurrencia al teatro Covent-Garden. Recibe 4,000 francos de paga cada noche... y no tiene mas que una pierna. ¡Si tuviera las dos!!

La suscripción abierta en Barcelona para restaurar la capilla de Santa Agueda y levantar el sarcófago al Sr. Permanyer, ha producido hasta la fecha 68,710 reales.

Ha Barcelona ha recorrido las calles durante este carnaval, una comparsa de 40 estudiantes, con el laudable objeto de recoger fondos para los obreros sin trabajo.

Ha sido declarado cesante el comandante del presidio de Badajoz, D. Vicente Campos.

Una brillante cabalgata ha recorrido durante este carnaval las calles de Manresa, recogiendo limosnas para la clase obrera falta de trabajo.

En una correspondencia de Turin que publica *La Europa* de Francfort se dice que el general La Marmora ha ido á Roma donde ha permanecido dos ó tres dias. El corresponsal dice que ha tenido una larga conferencia en dicha ciudad con el jefe de las fuerzas francesas general Montebello; pero que no ha sido este el principal objeto de su viaje, objeto que se sabrá dentro de pocos dias.

Las negociaciones relativas al tratado de comercio anglo-aleman continúan sin interrupcion y bajo los mejores auspicios.

El clero de la iglesia anglicana celebra actualmente una reunion en Londres al mismo tiempo que el Parlamento. Dicho clero pide la creacion de tres nuevas sillas episcopales, la abolicion de la ley actual sobre el divorcio, y que sea libre á los pastores el determinar si deben ó no rezar las oraciones ante los difuntos. Estas pretensiones son muy combatidas y no se cree que triunfen en las Cámaras.

Las últimas noticias de Méjico dicen que el general Bazaine habia llegado delante de Oajaca y tomado inmediatamente la direccion del sitio de esta plaza. El 16 de enero las baterías francesas colocadas á 1,100 metros coronaban las alturas que dominan la ciudad é iban á abrir el fuego inmediatamente.

La comision gubernativa de Varsovia ha decidido conceder á los israelitas la admision á todos los empleos y cargos públicos, realizando así la igualdad de derechos proyectada desde hace largo tiempo.

Los movimientos reaccionarios en Sicilia han sido completamente reprimidos. El *International* añade que el gobierno inglés ha secundado los esfuerzos de las autoridades italianas, adoptando medidas energicas en Malta, desde donde se enviaban refuerzos á los borbónicos de aquella isla.

El *Correo de los Estados-Unidos* cita un singular ejemplo de igualdad social. Un abogado negro de Boston, Mr. John Rock, que es una de las lumbreras del foro de aquella ciudad, fué hace dias á defender una causa ante el tribunal Supremo de Washington, donde le presentó el senador Sumner. Rock ha sido el primer hombre de color que como abogado se ha presentado ante dicho tribunal; pero después de desempeñar su mision, tuvo que ir á la alcaldía para pedir un pase con que poder volver á Boston, por estar prohibido á los negros abandonar la capital federal sin un permiso especial.

Una carta de Londres formula de un modo preciso las condiciones que mis-

ter Lincoln imponia á los confederados para hacer la paz, y que son las siguientes:

1.ª El Sur entrará en la Union, y la Constitucion será enmendada de modo que goce en el porvenir un poder político igual al Norte.

2.ª El Sud abolirá la esclavitud de los negros, pero tendrá derecho para reemplazar á estos, á introducir chinos ó á contratar como trabajadores á los negros que actualmente están en los Estados confederados ó que sean llevados de Africa. El negro ó el chino tendrá ante la ley la consideracion y el estado civil que tienen los aprendices.

3.ª El Sur gozará del beneficio de una amnistia completa y sin condiciones.

4.ª Los oficiales del ejército confederado conservarán sus grados en los Estados reunidos.

5.ª Las deudas públicas del Norte y del Sur se convertirán en una sola, y los intereses se pagarán por medio de una tarifa de aduanas y de un impuesto territorial.

Y 6.ª Las partes contratantes se obligan á sostener y defender la doctrina de Monroe.

Nuestros lectores saben ya que el gobierno del Sur no ha querido escuchar ninguna proposicion que no tenga por base el reconocimiento de la independencia de los Estados confederados.

El señor cardenal arzobispo de Burgos ha puesto á disposicion del gobierno una crecida cantidad de millones en bienes eclesiásticos para su venta. Parece que algunos otros prelados tienen tambien dispuestas entregas de la misma clase.

La *France* dice, con referencia á cartas que ha recibido de Madrid, que el gobierno español ha dado las gracias al gabinete de las Tullerías por que ha querido interponer su influencia para que se arregle la cuestion del Perú.

La *Politica* dice que el Sr. Sabater, candidato á la diputacion á Cortes triunfante en Cazorla, quizá no pueda tomar asiento en el Congreso, porque como colaborador de contribuciones de la mitad de los pueblos de aquella provincia, ha dado recientemente lugar á que se le venda la fianza y se le recoja la credencial de la comision.

Segun una carta de Paris, el gobierno francés ha notificado al romano que en setiembre próximo abandonarán la capital del mundo católico la tercera parte de las tropas que forman el ejército francés de ocupacion en aquella ciudad, en mayo de 1866 otra tercera parte, y el resto cuando terminen los dos años fijados en el tratado franco-italiano de 15 de setiembre.

Dícese que se va á publicar en Bruselas un librito contra el emperador Napoleon, y que se titulará *La vida del nuevo César*.

Ha llegado á Paris D. Cándido Juanico, ministro plenipotenciario de la república de Uruguay, encargado de pedir al emperador Napoleon III su intervencion en el conflicto que existe entre esta república y el Brasil.

En los círculos políticos de Paris, se ha supuesto que el gobierno francés ha manifestado que el término de dos años, dentro de los cuales se retirarán de Roma las tropas francesas, empezará á contarse desde el 6 de febrero, dia en que Victor Manuel partió para Florencia. Pero al decir esto, se ha olvidado que en el convenio de 15 de setiembre se estipula explícitamente que dicho término deberá contarse desde la fecha del decreto en que acuerde la traslacion de la capital.

Dícese que M. Thiers no ha desistido de pronunciar su anunciado discurso en favor del poder temporal del Papa. El célebre autor de la *Historia del Consulado y del imperio*, ha ido á Orleans para ver á monseñor Dupanloup, y se supone que se ha puesto de acuerdo con el obispo para defender la causa del Papa.

La carne ha llegado á tener en Cádiz un precio muy subido, y no hay esperanza de que baje.

El correo general llega todavía á Andalucia con bastante irregularidad.

Dice un periódico de Málaga, que el 24 se vió á un perro rabioso cerca de Martiricos, que venia perseguido, y que aunque le dispararon un tiro no le dieron, continuando el perro su carrera por Guadalmedina.

Ya se encuentra en Burgos, de regreso de su viaje á la corte, el cardenal arzobispo de aquella diócesis.

Con el título de *El patrono de los notarios*, y bajo la direccion del joven letrado D. Aureliano Martín Alonso, va á publicarse un nuevo periódico en Burgos.

En una correspondencia de Viena que publica el *Diario de Bruselas* se dice que el emperador de Méjico ha enviado una protesta á las cortes de Inglaterra, Francia y Bélgica quejándose de la conducta de su hermano el emperador Francisco José que ha declarado su propósito de presentar al Parlamento el acta de la renuncia al trono imperial de Austria hecha por Maximiliano en Miramar.

Dícese que el gobierno tomará la iniciativa para conseguir que las Cortes

modifiquen su reglamento; de modo, que sin perder nada de su libertad de accion y de iniciativa, pongan remedio al lastimoso espectáculo que se viene presenciando, de que en generalidades y recriminaciones se emplean más de dos meses, como ha sucedido ahora en dar contestacion al discurso del Trono.

El rey Victor Manuel irá hoy á Milan donde se le prepara una recepcion entusiasta.

El señor ministro de Hacienda ha designado los domingos de tres á cinco de la tarde para dar audiencia pública y los martes jueves y sábados, de diez á doce de la noche para recibir á los señores senadores diputados y demas personas que, por su clase, tienen entrada en secretaría.

Dice un periódico que la *Sociedad Económica Madrileña* ha aprobado el proyecto de exposicion que dirige á las Cortes protestando de las palabras del ministro de la Gobernacion, que ha negado á las sociedades económicas el derecho consignado en sus estatutos para esponer al gobierno contra las medidas que tienden á impedir el desarrollo de la prosperidad pública, como sucede con el anticipo. No teniamos noticia de tal exposicion.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2,605 fanegas de trigo de 43 á 49 reales fanega; la cebada de 28 á 31, y la algarroba á 32.

La sociedad de cuartetos, accediendo á los deseos manifestados por una gran parte de los señores abonados, y algunas personas que no consiguieron billetes en las últimas sesiones, celebrará una extraordinaria el domingo 6 de marzo á la hora de costumbre. Los señores abonados tendrán reservados sus billetes hasta el viernes inclusive en los respectivos almacenes de música donde hayan hecho su suscripcion al precio de 16 reales. Los no abonados hallarán billetes en la portería del Conservatorio de Música, el sábado y domingo dia de la sesion. Se ejecutarán las obras siguientes: Primero: Cuarteto de Mendelssohn. Segundo: Sonata de Haydn; y tercero Quinteto de Mozart.

Anteayer ocurrió en la calle de Santa Ana una contienda entre un sereno y varias mujeres, resultando heridos aquel y dos de estas, una de ellas en el pecho, y segun parece, de alguna gravedad.

Se anuncia la próxima aparicion de un periódico monárquico progresista, que llevará por título *La Sanidad*.

La Tertulia progresista de Madrid di-

que ese grado fué creado para mí, conozco sus exigencias. Habiéis de saber que en las ceremonias que el rey se digna revistar á los dragones, el coronel general debe llevar sombrero gris.

—¡Ah! mil gracias, caballero. Me sacais de un verdadero apuro. Difícil me sería encontrar un sombrero gris en Compiègne, pero gracias á vos tengo tiempo de enviar por él á Paris.

—¡Oh! sí, apresurao; que el rey no os encuentre sin él.

El dia de la revista todos los oficiales acudieron antes de ella á la antecámara provisional del rey. Mr. de Tessé fué de los primeros pavoneándose entre los cortesanos con su sombrero gris con pluma negra y escarapela encarnada. Fuerza es advertir que aquellos sombreros habian pasado hacia mucho tiempo, y que ademas el rey odiaba el color gris.

Apenas se dejó ver el rey, se fijó en el sombrero de Mr. de Tessé, lo que este trataba de alcanzar por todos los medios.

—¿Qué significa eso, caballero? le dijo. ¿Dónde habeis ido á buscar ese sombrero?

—Señor, le he encargado á Paris.

—¿Y con qué objeto?

—Porque V. M. se digna hoy revistar mis dragones.

—¿Y qué tiene que ver la revista con ese sombrero?

—V. M. olvida que la distincion del coronel general de dragones cuando el rey se digna revistarlos, consiste en un sombrero como este?

—¿Quién diablitos os ha contado semejante cuento?

—Mr. Lauzun, señor; ¡como que V. M. creó este cargo para él!

—Mr. de Lauzun se ha burlado de vos como acostumbra. ¿Tan cándido sois que os fiáis de sus observaciones? Nadie os imitaria en la corte. Quitaos ese adelfio y poneos vuestro casco, caballero.

Las risas, la broma, los epigramas mas sangrientos llovieron aquel dia sobre Mr. de Tessé, que sin osar enfadarse fué el primero que aparentó reir de la broma. El rey habia sido el primero en celebrarla.

El escándalo del dia, fué el modo que tuvo de conducirse el rey con Mme. de Maintenon; imposible parece al considerar el carácter grave y magestuoso de Luis XIV, de ese sol que nadie osaba mirar de irrente. Una reina no hubiera

hecho mas que hizo aquel dia la Maintenon.

Figurábase el asalto de la ciudad de Compiègne, y unas tropas atacaban mientras las otras defendían. Habíase elegido un mirador á propósito para el rey y las damas. Al lado del rey, en su silla de manos, estaban Mme. de Maintenon y la duquesa de Borgoña, y toda la corte los rodeaba en pie; los cristales de la silla de manos estaban corridos; Mme. de Maintenon los levantaba para hablar con el rey, y otras este llamaba á ellos, sin que ella se dignase atender. El rey permanecía á su lado, sin sombrero, y con respeto y deferencia. Todo el mundo estaba atónito.

En cuanto á la duquesa de Borgoña, la de Maintenon ni aun se dignaba atenderla, y á sus palabras respondía con una inclinacion de cabeza lo mas. Aquello produjo verdadero escándalo en la corte.

Mme. de Maintenon se cansó pronto, como se cansaba siempre, porque no hubo jamás persona mas propensa al aburrimiento: quiso irse antes de concluir, el rey se volvió y pidió por sí mismo:

—Los lacayos de la señora!

No hay ejemplo de ceguedad igual. Una mujer elevada de tan bajo, olvidar de este modo en presencia de la corte y del ejército, quien era ella, y quien era el rey de Francia, ¡Preciso era que en el fondo de su alma le despreciase mucho!

Por este tiempo fué la aventura famosa del herrador que llegó de Salon en Provenza para hablar al rey en secreto, segun dijo, y por orden de la difunta reina que se le habia aparecido por tres veces. Nunca se averiguó la verdad de su mision, pero es lo cierto que el rey quedó muy preocupado, porque aquel hombre le habló de un espectro que se le habia aparecido al rey en el bosque de Fontainebleau, lo que Luis XIV no comunicó á nadie.

Lo cierto es que el herrador perdió su tiempo, si como se supone, llevó el fin de hacerle publicar su matrimonio con Mme. de Maintenon.

Por este tiempo murió la pobre condesa de Fiesque á los ochenta años, y que sin perder ni aun en aquellos momentos su buen humor recibía á todo el mundo: habia sido privada de Mademoiselle, era por lo tanto amiga de Mr. de Lauzun, y fuimos á verla tambien. Como he dicho era una persona original, me-

dio loca, pero con ingeniosas ocurrencias. Al ver á mi marido le dijo:

—Dentro de poco hablaré á Mademoiselle de vos, y me dirá que no ha cesado de amaros; vivid tranquilo; no le hablaré de la linda esposa que habeis elegido para no despertar sus celos, á fin de que os reciba bien cuando venga con nosotros y os guarde para sí por toda una eternidad, donde creo que no os disputará á su cariño Mme. de Lauzun. Quedará satisfecha con que la hayais pertenecido en el mundo.

XXVII.

Llegó por fin el dia de permitir la union de los duques de Borgoña. Esta fué una felicidad para el príncipe; en cuanto á la princesa, siempre le importó poco de su marido, no obstante haberle tratado siempre con una gazoñería que no le dejó á él nunca dudar de su ternura. ¡Su propio amor le cegaba! Jamás miró á ninguna mujer mas que á la suya, ni sus pensamientos se apartaron de aquella union que era su dicha.

El invierno fué brillante por sus numerosas fiestas: diéronse bailes de máscaras, de los que, como de costumbre, salieron infinitas aventuras.

Yo tuve la dicha de escapar, como en una tabla, de la murmuracion general, y eso que encontré en todos aquellos bailes al duque de Chartres, que estuvo sobradamente espresivo conmigo. Yo no combatía mi sentimiento hacia él que me hacia tan dichosa, y únicamente me habia propuesto no faltar á mi deber, ni consentir en verle más que cuando la casualidad lo proporcionase. A mí me bastaba este pequeño placer, y creí que debía darle á él tambien.

Acompañábase siempre Mme. de Charnaie, una de las mujeres más agradables de la época, que murió de viruelas á lo mejor de su edad. Susurrábase que amaba al conde de Evreux, que la amaba á su vez con pasión. Creo que era cierto, aunque nunca me lo confesó: Mr. de Lauzun no lo dudaba.

Inventóse por entonces hacer caretas con parecido y con tal perfeccion, que parecía estarse hablando con la persona que representaban. Copióse el rostro de todas las damas y caballeros de la corte, y encima se ponía un pequeño antifaz negro para que la ilusion fuese completa, resultando infinitos *quid pro quos*.

Volvamos á Mme. de Charnaie y al conde de Evreux.

Hubo un baile magnífico en casa del príncipe, tan bien organizado, tan suntuoso, con tantos y tan diferentes recreos, como todos los de la casa de Condé. Nadie sabia organizar las fiestas como estos príncipes.

Una máscara llegó á mitad del baile con un dominó muy hueco, muy largo, y bajo cuya capucha, por un mecanismo singular, cambiaba de rostro, presentando hasta cuatro distintos, y todos conocidos: uno era el del conde de Evreux. Esta máscara llamó mucho la atencion, y durante el minué que bailó mostró los cuatro rostros, obteniendo numerosos aplausos.

Este triunfo no le bastaba: ansiaba otro, en busca del cual habia ido. Siempre creí que fuese el caballero de Lorena: no conozco á otro tan malo para hacer lo que él hizo.

Fuese derecho á Mme. de Charnaie, y le presentó el rostro del conde de Evreux, haciéndole una reverencia: ella le tendió su mano, que él la aceptó, saliendo á bailar: creyó que con algunos compases cumpliría; pero nó, el máscara prolongó el minué, mostrando siempre á su pareja el rostro del conde, hasta cuando la volvió la espalda. La infeliz palidecia, se sonrojaba y así la tuvo en evidencia lo menos un cuarto de hora mortal.

Por fortuna Mr. de Charnaie no vó nada; paseaba á la sazón por una de las galerías con un amigo, y aunque despues llegó á sus oídos algo de la broma, no fué con tal claridad que los parientes y los amigos no le convencieseran de que fué una broma propia de máscaras. Su pobre mujer murió estimada de cuantos la conocian.

En aquel mismo baile tuvo lugar otra aventura de peores consecuencias.

Mme. de Luxembourg hacia una vida retirada; rara vez se la veía en la corte. No obstante, la novedad de aquellos bailes la hizo asistir. Era preciso disfrazarse; el rey lo exigía y él mismo iba á llevar un dominó de gasa para no confundirse. Mr. de Luxembourg se mostró contrariado por esta exigencia y se fué á ver al príncipe y á rogarle que le admitiese sin disfraz, á lo que el príncipe se negó disculpándose con el rey.

—¿Y qué diablitos me voy á poner? —No os apureis por eso, caballero; venid á primera hora á mi gabinete y

rigió anoche el siguiente despacho al duque de la Victoria, por ser sus días: «La Tertulia progresista de Madrid felicita con el mayor cariño al pacificador de España.»

Ayer hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

- Paris, 27. Esta tarde a las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado: 3 por 100 interior español, 42 3/8. Ferrocarril de Sevilla a Cádiz, 250. Moviliario francés, 932. Crédito territorial francés, 1,275. Sociedad española industrial, 00. Ferrocarril de Zaragoza, 390. Ferrocarril del Norte, 00. Moviliario español, 575. Ferrocarril portugués, 260.

Anteanoche los periódicos hablaban de que el gobierno quería consultar a la mayoría del Congreso antes de designar el candidato de la mayoría para la presidencia de la Cámara. El gobierno contará indudablemente con la mayoría antes de hacer la elección, pero hasta hoy por la mañana nada había resuelto sobre este asunto.

El gobierno, como hemos dicho ya mas de una vez, se halla dispuesto a introducir en el presupuesto de gastos todas las economías compatibles con el buen servicio y la seguridad del Estado. Así es que no es cierto lo que cuenta un periódico de que el ministro de Hacienda pidiera la supresión de la mitad del ejército, y de que el general Narvaez se opusiera a esta pretension; pero es indudable que por el ministerio de la Guerra, lo mismo, que por los otros ministerios se trabaja asiduamente en disminuir los gastos de la administración.

La guerra civil sigue todavía en Méjico, a juzgar por el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO que nos comunicó ayer la Agencia Havas:

Paris, 27. De Méjico aseguran que Juárez está en el territorio de la Sonora. Un cuerpo de ejército imperialista, bastante numeroso, ha entrado en la Sonora bajo las órdenes del general Vega. El general Juarista Patrons se prepara para atacar a Vega.

Despues de haber referido un periódico ministerial, que lo prolongado del Consejo de ministros del domingo se debió a haber dado lectura en él el señor González Brabo de un proyecto de imprenta, añade otro de oposicion, que el proyecto del Sr. González Brabo ha sido modificado en Consejo, restableciéndose la recogida previa.

Nosotros lo que podemos decir es que el gobierno no ha tomado una resolución definitiva sobre el proyecto de ley de imprenta, que indudablemente será presentado a las Cortes, aunque todavía no puede indicarse cuándo tendrá lugar la presentación.

La Política decía anteanoche que en Consejo de ministros del día anterior se había hablado largamente sobre las dimisiones de los Sres. Albareda y Valera; que los Sres. Castro y González Brabo se opusieron a que fuesen admitidas, y que por mediación del Sr. Seijas se dejó a un lado esta cuestion como prematura, para no provocar una crisis.

Toda esta relacion de La Política es un cuento. De la dimision del Sr. Albareda se habló poco en el Consejo de anteaer, y su admision es decidida y segura.

Lejos de ser verdad lo que ha dicho ayer un periódico de que el gobierno trata de dirigirse a los empleados públicos escitándoles a tomar parte en la suscripcion, de los billetes hipotecarios, sabemos que estos días se ha contestado por el mismo gobierno a los empleados y corporaciones que se habían adelantado a ofrecer una parte de sus sueldos para las necesidades del Tesoro. que agradecía mucho su patriótico ofrecimiento, pero que nada podían, naturalmente, aceptar hasta que las Cortes señalasen los recursos con que ha de remediarse la aflictiva situacion de la Hacienda.

No se ha confirmado la noticia que dió un periódico de que nosotros la tomamos, sobre ascenso del Sr. Muñiz Alaix, juez del distrito del Hospicio, a magistrado de Burgos. Caen en su consecuencia por su base las injustas inculpaciones que formula ayer La Iberia movida solo, no hallamos otra razon, por que tan respetable funcionario esté entendiendo en algunas causas que se siguen a La Iberia.

El Sr. D. Eustaquio María de Nenceras ha propuesto al señor ministro de Hacienda el pensamiento de tirar una lamina litografiada de gran tamaño que represente en retratos el acto de presentarse los diputados a S. M. para dar las gracias por la donacion de sus bienes. Del producto invento de estas láminas, el autor del pensamiento ofrece al Tesoro 2 reales por cada ejemplar, que deberá espenderse a 10.

Dícese que el rey Victor Manuel visitará a Palermo durante el próximo verano.

La cámara popular de Turin está discutiendo actualmente un proyecto de ley concerniente a la aplicacion en Toscana del código penal y a la abolicion de la pena de muerte.

La noticia que dieron anteaer las agencias telegráficas sobre reclamaciones hechas al gobierno de Chile por el jefe de la escuadra española del Pacífico Sr. Pareja viene ampliada y esplicada por el DESPACHO TELEGRAFICO siguiente que nos comunicó ayer la Agencia Havas: Paris, 27.

El general Pareja debe salir de un momento a otro del Perú para Chile donde pedirá al gobierno de la república el importe que el había satisfecho de una cantidad de carbones y le presentará además sus homenajes de amistad. Al regresar a España hará escala en los puertos de Conto y de Coladero.

Ayer ha quedado admitida la dimision del Sr. Albareda, del cargo de ministro plenipotenciario de España en el Haya.

Anteanoche, según habíamos anunciado, se reunió en el Congreso la comision de negociacion de los billetes hipotecarios, habiendo asistido el ministro de Hacienda. Despues de un largo debate en que el Sr. Castro dió todas las esplicaciones que le fueron pedidas, el Sr. Fernandez de la Hoz, autor del voto particular, preguntó al señor ministro si la cantidad que por no cubrirse en la subasta de billetes hubiera de repartirse, se distribuirá por provincias ó por contribuyentes, contestando el Sr. Castro que por contribuyentes.

También preguntó el Sr. La Hoz de qué modo pensaba cubrir el gobierno los 300 millones que había rebajado de los 1,300 autorizados por la ley, en cuya virtud fueron creados los billetes hipotecarios. A esta y alguna otra indicacion del mismo Sr. Fernandez de la Hoz contestó el Sr. Castro asegurando que en breve presentaría a las Cortes los convenientes proyectos para consignar su plan económico, y que entonces quedarán satisfechas todas las dudas que hoy puedan ocurrir.

En el debate tomaron parte entre otros diputados, los señores Polo y Uhagon. La mayoría de la comision se mostró satisfecha de las esplicaciones del señor Castro y formulará su dictámen conforme con el pensamiento de este. Hoy a las tres de la tarde se reunirá nuevamente la comision para enterarse de este dictámen y del voto particular del señor La Hoz, que serán leídos en la sesion del jueves.

No parece que el gobierno francés ha abandonado lo, tanto como se dijo, el proyecto sobre instruccion gratuita y obligatoria. Al contrario, son hoy mayores las probabilidades en su favor. Se asegura que el Consejo de Estado ha aceptado el proyecto y se someterá a las Cámaras en la presente legislatura. Dúda-se, sin embargo, que el Consejo de Estado muestre gran predileccion por un proyecto que importaría un gasto de 35 millones de francos.

Inglaterra está muy preocupada por los recientes aumentos de territorio de Rusia por la parte de Khokand y Bokhara, y de las estrechas relaciones que reinan entre las autoridades rusas y las turcomanas. Mr. Abbott, cónsul inglés en Besht, con el pretexto de ir a cazar, ha salido para Achonradch y Asterabad, a informarse con exactitud de los compromisos adquiridos por los jefes turcomanos hacia Persia y Rusia. El Shah tiene intencion de ir a Chiraz la primavera próxima, y ha manifestado el deseo de que le acompañe en este viaje todo el cuerpo diplomático.

En la diócesis de Córdoba se celebrarán órdenes generales en las próximas temporadas.

Ayer mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

- Málaga, 27. Ha llegado la correspondencia de los presidios. En Melilla el 24 no ocurría novedad. Seguían los trabajos de fortificación. San Fernando 28. Salíó el vapor Isabel II.

No es exacto lo que ha dicho La Patria sobre el nombramiento del Sr. Valero de Tornos para oficial de la asesoría general de Hacienda con 16,000 rs. de sueldo. El Sr. Valero de Tornos se encuentra de auxiliar en el ministerio de la Gobernacion con 14,000 rs. de sueldo anual, y no ha pensado en salir de dicho ministerio.

El entierro del cuerpo del cardenal Wiseman ha sido notable por el número de carruajes que acompañaban al carro fúnebre, que ascendía a 500, y por la multitud de personas que le seguían.

IMPORTANTÍSIMO.

El gobierno de S. M. ha recibido ayer tarde la noticia oficial de haberse firmado la paz entre España y el Perú con condiciones gloriosas para nuestra nacion.

Las negociaciones que quedaron pendientes a la salida del último vapor el 9 de enero último, quedaron rotas. Mientras en Madrid se creía que no pedíamos bastante, los peruanos se sublevaban ante las concesiones que pretendía el jefe de nuestra escuadra.

El gobierno de Lima, intimidado, no se atrevió a conceder lo que pedíamos, é hizo retirar a su negociador el general Vivanco.

El mismo gobierno de Lima sostenía que no teníamos derecho a pedir indemnizacion alguna de guerra, cuando no habían llegado a romperse las hostilidades, y lo que mas resistía era reconocer la deuda española sin que antes procediera una negociacion especial sobre este asunto.

Pero el general Pareja, obrando con arreglo a las instrucciones del gobierno, despues de apurar todos los medios amistosos y conciliatorios, se decidió a obrar enérgicamente y se trasladó con la escuadra española al Callao.

A la vista de nuestros buques se pronunció una fuerte agitacion popular en el Callao y en Lima; pero el jefe de la escuadra española, sin hacer caso de las alaracas populares, intimó al gobierno peruano que si en el término de 48 horas no aceptaba lisa y llanamente el ultimatum del gobierno español, la escuadra española rompería el fuego sobre la peruana y sobre la ciudad del Callao.

El mayor trabajo del gobierno peruano había sido, mientras las negociaciones se siguieron en las Chinchas, dominar el ardor del partido de la guerra; pero ante la intimacion del general Pareja, este partido y los demás no mostraron más que un solo sentimiento, el temor de que llegaran a romperse las hostilidades.

Cedió, pues, el gobierno peruano a cuanto el ultimatum español exigía, y el 27 de enero se firmó la paz entre el Perú y España, a bordo de la fragata «Villa de Madrid» en medio de una satisfaccion general.

Con arreglo a las condiciones de la paz, las fortificaciones del Perú sauladaron primero el pabellon de España y despues la escuadra española hizo los mismos honores a la peruana.

Un enviado del gobierno del Perú pasó a bordo de la «Villa de Madrid» para dar satisfaccion al jefe de la escuadra española, y para negar que el gobierno peruano hubiera tenido intervencion en los atentados dirigidos contra nuestros agentes diplomáticos.

El Perú ha reconocido la deuda de España y comprometióse a pagar sus intereses.

Enviará además a Madrid un representante para concluir en esta corte los tratados que deben asegurar una constante paz y amistad entre España y el Perú.

También se ha obligado el Perú a abonar a España sesenta millones de reales como indemnizacion de los gastos hechos por la nacion española para hacer prevalecer la justicia y el derecho de sus reclamaciones.

Y en cambio de todo esto, el general Pareja habrá ordenado la devolucion de las islas Chinchas a los peruanos.

Nuestras diferencias, pues, con el Perú, han terminado del modo mas conforme y glorioso a la honra de la nacion española, supuesto que el triunfo que acabamos de conseguir en el Perú, como alcanzado por el poderio de nuestras armas, demostrará a los otros Estados de la América y a la Europa, que España sabe hacer respetar siempre su bandera y sus derechos.

SEGUNDA EDICION.

El director de El Contemporáneo, D. José Luis Albareda, salió anoche para Andalucía con el objeto de reponer su salud, aun no restablecida de las últimas dolencias que sufrió en el extranjero.

El Sr. Albareda pasará algunos días entre sus numerosos y buenos amigos de Sanlúcar de Barrameda.

Dice El Contemporáneo: «Nuestro papel está reducido al de espectadores desapasionados, que por lo mismo se hallan dispuestos a juzgar, censurando ó aplaudiendo, según lo merezcan los actos del gobierno, y nosotros habríamos faltado a nuestro propio pensamiento si contra nuestra voluntad hubiéramos siquiera podido dar a entender que hoy seríamos tan ministeriales ó mas ministeriales que ayer.»

Bajo el título de Boletín de los acontecimientos musicales de Italia, va a publicar el Bocherini de Florencia, en lengua francesa, una relacion todo lo exacta que sea posible de los acontecimientos musicales de Italia.

El príncipe Couza ha mandado retirar el representante que tenía en la conferencia europea instalada en Constanti-nopla, para resolver la cuestion de los conventos moldo-valacos. Rusia insiste en sus pretensiones, pero el príncipe se resiste, apoyado por Francia y contando con la actitud natural que guardan las demas potencias.

Por disposicion del M. I. señor gobernador eclesiástico, sede vacante de la diócesis de Jaen, se ha leído uno de estos días en todas las parroquias de la misma, la Enciclica de Su Santidad, precedida de un corto preámbulo.

En la diócesis de Calahorra y la Calzada se celebrarán órdenes generales en los días 31 de marzo y 1.º de abril próximos.

El clero español, secundando como siempre los nobles propósitos de S. M., contribuirá con lo que sus fuerzas le permitan a aliviar la situacion del Tesoro. Así contesta la Guía del Clero a lo que

acerea de este punto han dicho estos días algunos periódicos.

El 1.º de abril quedará probablemente abierta al público la línea férrea directa entre Madrid y Cartagena, adelantándose así un mes la fecha anunciada para dicha apertura. El túnel de Agramunt, que era la obra mas difícil de la línea, ha quedado ya completamente perforado.

Hoy han estado cantando bajo los balcones del régio alcázar, según costumbre de otros años, los coristas del teatro Real, disfrazados con los trajes de soldados de la ópera El Fausto.

El tren 42 de la línea de Zaragoza, al cruzar el 21 del actual el paso a nivel del kilómetro 263, cogió a la guardabarrera de dicho paso, dejándola muerta en el acto. El juzgado competente se constituyó en el momento en el sitio de la ocurrencia a instruir las primeras diligencias.

Ayer juró el Sr. D. Remigio Fernandez en el tribunal Supremo de Justicia el cargo de oficial mayor de la escribanía de cámara de D. Dionisio Antonio de Puga. El Sr. D. Rogelio de Montes sirvió de padrino al nuevo funcionario, que es jóven de excelentes dotes y muy práctico en los asuntos judiciales.

Dice El Pabellon Nacional, que con motivo de la supresion de los agregados, cesan también una multitud de maestras supernumerarias y operarias de las fábricas de tabacos.

Anoche, según La España, se aseguraba en los círculos políticos, que los diputados de la mayoría se reunirán el jueves en la noche para ponerse de acuerdo acerca de la persona a quien definitivamente han de designar para la silla presidencial del Congreso, cuya elección se ha de verificar probablemente el viernes 3 de marzo.

La ciudad de Sheffield acaba de dirigir una petición al ministro del Interior para que presente en la próxima sesion una ley prohibiendo que en los rios y corrientes de agua se deposite el contenido de alcantarillas y materias insalubres.

La Europa de Francfort dice que los hombres políticos, en vista de que no se quiere constituir a los ducados del Elba en un Estado absolutamente independiente, han creído que valdría mas atender al principio mismo de las nacionalidades, tan frecuentemente invocado durante la guerra y tan descuidado despues de la paz. En su consecuencia, piensan que con arreglo a ese principio sería lo mas conveniente restituir a Dinamarca la parte de sus antiguas posesiones, cuyas poblaciones fuesen reconocidas como enteramente danesas, y anexionadas para y simplemente a la Prusia la parte del territorio de los ducados que procede de la nacionalidad alemana.

En la Cámara de dipulados de Bélgica ha habido un incidente muy animado en que derecha é izquierda atacó vivamente al ministerio, con motivo de haber sido enganchado para la legion extranjera de Méjico, contra la voluntad de su padre, un oficial belga menor de edad. El ministerio declaró que solo había intervenido en este asunto para autorizar a los militares a tomar servicio en el extranjero.

Dícese en Paris que el gobierno va a licenciar 40,000 soldados, y que ha inducido al de Italia a que imite esta conducta, reduciendo su ejército en 35,000 hombres.

Parece, según El Anunciador Catalan, que ha sido nombrado administrador de la aduana de Barcelona, el entendido y probo funcionario D. Raimundo Urrengochea, secretario que ha sido de la direccion general de aduanas del reino.

El Carnaval en Barcelona se ha presentado este año con muy poca animacion, revelándose así el malestar de la clase obrera.

De un periódico de Valencia, si mal no recordamos, reproducimos la noticia de que habían sido aprobados los planos del ferrocarril de Villena a Alcoy, de Játiva a Alcoy por Maro, y de Alcoy a Alicante por Gijona. Hoy recibimos una carta de D. Juan Antonio Ruiz, en que nos asegura que esto no es cierto; y que el proyecto enteramente concluido y digno de atencion, es el de Villena a Alcoy por Bañeras, que se realizará por la casa Benicocchea.

El domingo próximo, 3 de marzo, se celebrará la 14.ª corrida de novillos, lidiándose dos toros de muerte, embolados. Saldrá un toro embolado para que se ejecute la mogiganga El baile de Piñata. Las comparsas que han de jugar en dicha lid, saldrán vestidas con diferentes trajes, pero sin careta, de la calle de Jardines, y se dirigirán a la plaza de toros por la de la Montera y Alcalá. El toro será picado y banderilleado por varios de la comparsa y muerto por uno de éstos. Habrá dos toros de puntas, que picarán Granda y Uceta (menor), en competencia, y matará Pedro Aixelá (Peerooy), acompañado de la correspondiente cuadrilla de banderilleros, entre los que se hallará el aplaudido Salvador Sanchez (el Frasuelo.) Ocho novillos embolados para el público aficionado, durante cuya lidia podrá el que lo quiera subir a una de las dos cuecas que habrá en el redondel, conteniendo cada

una dos docenas de chorizos y 30 reales. Los fuegos artificiales serán de Rizo. La corrida empezará a las cuatro de la tarde.

La direccion general de loterías ha dispuesto que el sorteo que se ha de celebrar el día 8 de mayo de este año, sea de 13,000 billetes, a 600 rs. y 60 el décimo, repartiéndose en 700 premios 202,300 pesos, en esta forma: uno de 60,000; otro de 30,000, otro de 15,000; otro de 10,000; otro de 5,000; 26 de 1,000; 39 de 500; 626 de 200 y cuatro aproximaciones, dos de 500 pesos para el número anterior y posterior al que obtenga el premio grande, y otras dos de 400 para los del premio segundo.

El espada Cayetano Sanz ha sido escrutinado para trabajar por su cuadrilla en esta corte la próxima temporada de toros, que empezará el día 16 de abril. Con Cayetano Sanz, Antonio Sanchez (Tato) y Antonio Carmona (Gordito) y sus respectivas cuadrillas, los aficionados no pueden estar descontentos.

Ayer se reunió la comision que ha de informar sobre la venta de los bienes de real patrimonio. La sesion ha durado algunas horas, habiendo asistido a ella el Sr. D. Francisco Goicoerrotea, administrador de la real casa. La gravedad é importancia del asunto que se ventila ha hecho que todavía no se haya entrado mas que en el exámen de algunos particulares sobre los cuales ha dado noticias y esplicaciones satisfactorias el Sr. Goicoerrotea. Antes de que llegue a formularse un dictámen, ó que se dibujen en la comision opiniones diversas, si las ha de haber, que nadie lo sabe todavía, creemos que pasarán algunas sesiones de estudio y de controversia.

Para el caso probable de haber segunda elección en Córdoba, por optar por Cebra el diputado electo de la capital don Martín Belda, se habla de los señores conde de Torres Cabrera y marqués de Añón, como candidatos ministeriales, y aun se dice que la oposicion de union liberal ha pensado en el Sr. Leon y Medina.

Ya se ha terminado enteramente el nuevo jardín de la plazuela del Progreso, y desde hace tres noches está iluminado. Los asientos que hay en diferentes puntos de aquel paseo son de listones de madera pintados de verde.

Hoy, primer día de cuaresma, se celebrarán en la capilla de Palacio con la solemnidad de costumbre los divinos oficios, en los que el señor patriarca de las Indias verificará la ceremonia de imponer la ceniza a SS. MM.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

- Paris, 28. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 00 el 3 exterior, a 00 0/0; la diferida, a 41 0/0; la amortizable, a 00 0/0; el 3 por 100 francés, a 67-50, y el 4 a 1 1/2 a 97.

Londres, 28. Los consolidados ingleses quedaban de 88 7/8 a 89.

Los electores del sétimo distrito de Paris que eligieron a Mr. Darimon por sus antecedentes y por los principios que había defendido, están muy resentidos de la conducta de su diputado, y van a dirigirle en masa una manifestacion para que dimita el cargo.

La industria y el comercio en Francia están sufriendo los efectos de una gran paralización. Gran número de talleres del barrio de San Antonio han cerrado sus puertas y los obreros no encuentran trabajo, aun cuando sea por escaso jornal.

El gobierno francés ha pedido al de Inglaterra esplicaciones sobre haber ocupado tropas británicas la isla de Rotllam en la costa africana de Sierra-Leona, pero el gabinete inglés ha contestado que Inglaterra tenía derechos sobre esta isla, y que pensaba conservarlas.

A pesar del mal éxito de las conferencias para la paz habidas en los Estados-Unidos, tal es la influencia de las ideas pacíficas en el Norte y en el Sur, que todo el mundo cree que volverán a reanudarse las negociaciones, y que estas tendrán completo éxito.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 28.

Efect. públicos	Ul pre	Ul pr.	
Cons. al cont	44-75	De Jun. 2000	00-00
Id fin de mes	00-00	De agos 2000	00-00
Id fin de mes	00-00	De mar. 2000	00-00
Dife. al cont.	40-00	De julio 2000	00-00
Id fin de mes	40-50	Obras públ.	00-00
Amort. del 1.º	00-00	Can Isabel II	103-00
Idem de 2.º	00-00	Oblig del E.	78-25
Personal....	20-35	Banco Espa.	143-00
Carret. y socs.		Créd. de Esp	1.900
De abril 4000	85-30	Id. Mov. Esp	1.900
De a 2000....	00-00	Canal Castill	4.000

ESPECTACULOS DE HOY. Teatro Real.—Funcion 78 de abono. —A las 8.—Faust. Príncipe.—A las 8.—Mañana.—Balle. —Las tramas de Gurulla. Variedades.—A las 8 1/2.—Con canas y polleante.—Bruno el tejedor.—Baile.—Un tramo con faldas. Zarzuela.—A las 8.—Pan y toros. Novedades.—No ha llegado el aviso. Circo.—A las 8.—La paloma azul.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 1.º de marzo.—Miercoles de ceniza.—El Santo Angel de la Guarda, y San Rosendo.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Jesus Nazareno, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde preces y reserva.—En la iglesia de las Escuelas Pias de San Fernando se celebrará funcion al Santísimo Cristo del Perdon, en desagravio de los ultrajes que se cometieron contra el Señor en este dia; a las diez será la misa mayor con sermón que predicará el P. Juan José Romero, y por la tarde en los ejercicios el P. José Joaquín Montalvan, terminando con el miserere y la reserva.—En las parroquias, San Isidro y capilla de Palacio habrá bendición e imposición de ceniza y misa cantada, predicando en Italiano D. Mariano Puyol y Anglada, en San Andrés D. Guillermo Rodríguez, en Santo Tomás D. Castor Compañía, en San Ginés D. Anselmo Sanchez, en el Caballero de Gracia D. Juan Guerra.—En la iglesia del colegio de Loreto comienzan los misereres al Santísimo Cristo de la Obediencia, a las cuatro, y predicará don Juan Abdon, y en Santo Tomas y en el Carmen Calzado terminan los ejercicios de desagravios.—Por la noche habrá ejercicios con sermón en Santa Cruz, San Ignacio, Italianos y bóveda de San Ginés. Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Almudena en Santa María, o la del Consuelo en San Luis.

ANUNCIOS.

GRAN REGALO.—SEREGALA UN Gintero, un corta-plumas, y se timbra el papel al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, tanto dorado, lacre, plumas, oblas, polvos, tinta, lapiceros, porta-plumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería: Madrid.

ROBLE.

En la villa de Valdepeñas, calle del Infante, núm. 32, hay de venta una gran partida de duelas de roble superior de los Estados Unidos del Norte de América, de ocho pies de largo, ocho pulgadas de ancho y cuatro de grueso. Se darán a precio arreglado.—14

ACEITE DE BELLOTAS.—PRIVILEGIADO. Jardines, 5, frente al núm. 6.

Dois años hace que se descubrió. Un consumo de 76,000 botas para España y el extranjero, justifican su bondad. Se usa con éxito para teñir el pelo. Evitar nuevas canas, hacer salir el perdido en calvas recientes ó inveteradas, robustecer el enfermizo, contener su caída, dirigir una buena cabellera, darle brillo, salud y sedosidad. Se usa en todos colores, en todas edades y en cualquiera estado de salud. Es antinervioso. Los farmacéuticos lo recomiendan para todo uso, con preferencia á los aceites y pomadas de la perfumería. El célebre médico higienista, el Ilmo. Sr. Monlau, lo coloca en la sección de remedios y recetas de su ilustrado periódico científico El Monitor de la Salud del 1.º de abril de 1863.—Precio, 6, 12 y 16 reales bote.

EN LA CALLE DE ALCALA NUMERO 6 y 8, hay gran surtido de plumas galvanizadas y cajas surtidas de objetos de escritorio, 10, 14 y 16 rs. una.—2

SE TRASPASA EL CAFE DE LAS Ocho puertas, amueblado y surtido cual hoy se encuentra. El que quiera enterarse de las condiciones, puede entenderse con su dueño en el referido establecimiento. Plaza de la Libertad, número 6, Búrgos.—3.

QUANTAS DE CABRITILLA.—SE usiguen vendiéndolos desde 4 á 10 reales el par, en la calle de Carretas, número 14.—1.

SE HACE ALMONEDA DE LOS muebles de la habitación de la calle de la Bola, núm. 4 enadruplicado, principal de la derecha, desde la una hasta las cinco de la tarde.—2

INTERESANTE AL PUBLICO.

En compañía del acreditado profesor dentista Sr. Nogués, establecido en la Puerta del Sol, núm. 6, se encuentran varios profesores especialistas, que se dedican á la curación de las enfermedades siguientes: 1.º Enfermedades secretas y sus consecuencias. 2.º Tisis en primero y segundo grado. 3.º Enfermedades de los ojos. 4.º Opilación y todo género de hidropesias. 5.º Gastralgias ó dolores de estómago nerviosos.—4.

EN LA CALLE DE ATOCHA, NUMERO 43, se ha establecido una fábrica de sombreros á cargo de Francisco Salvan, donde se hacen de todas clases y formas elegantes, según la última novedad, lo que pone en conocimiento del ilustrado público y de sus muchos amigos.—2

SE ALQUILA UNA CUADRA PARA diez caballos. Minas, 20.—1

POSTACION.—EN LA CALLE DE A Postas, núm. 19, tienda, se vende una partida de telas de lana, á 3 y 4 reales vara.—1

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones decentes y cómodas. Se sirven cubiertos de 8 rs. en adelante.

GRAN FABRICA DE SOMBREROS.

CALLE DE LA ADUANA, 3. INOCENTE PEREZ, oficial que ha sido de Agradable y Beiras, ofrece al público su establecimiento con un gran surtido en sombreros de copa y hongos, gorras, sombreros para sacerdotes y cocheros. Ademas de estar contruidos con elegancia y esmero, se hace una rebaja de 10 rs. en cada clase, como verán las personas que tengan la amabilidad de honrar su establecimiento.

MR. LEON, CIRUJANO Medico de cámara.—Sin cortar! Estacion de CALLOS, UNEROS, etc. Mayor, 13, piso segundo.—5

UNA DESGRACIADA VIUDA, QUE en cuatro meses ha perdido su esposo y dos hijos, y que ella misma se encuentra enferma, con otro hijo imposibilitado, suplica á los buenos corazones la socorran con lo que les sea posible. Vive calle de la Luna, núm. 17, bahardilla.

SE SUPLICA A LA PERSONA QUE Sbaio el seudónimo de un madrileño amante de Cataluña, se dignó remitir el donativo de 1,000 rs., se acerque á recoger dicha cantidad.

EQUIPOS PARA NOVIAS, DE TODAS CLASES, HASTA LOS MAS RICOS,

se encuentran hechos, y se hacen por encargos, á la perfeccion y en poco tiempo, á precios sumamente arreglados,

en el deposito general para la venta de lenceria extranjera y ropa blanca confeccionada.

CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

CAJA DE SEGUROS

Y SEGURO MUTUO DE QUINTAS,

DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLADO.

ASOCIACION GENERAL PARA REDIMIR EL SERVICIO DE LAS ARMAS.

Autorizada por el gobierno de S. M.

El objeto de esta sociedad es proporcionar recursos á los padres de familia para librar del servicio de las armas, con arreglo á la ley, á aquellos de sus hijos á quienes toque la suerte de soldado, con ventajas hasta ahora desconocidas. Los seguros pueden hacerse desde que el niño nace hasta la víspera del dia del sorteo en que ha de ser incluido.

Se suscribe y se dan prospectos y explicaciones en Madrid, en las oficinas de la direccion, calle de Santa Teresa, núm. 8, y en provincias por conducto de los representantes de la sociedad. En los pueblos donde no los haya pueden hacerse los seguros por medio de cartas, que se dirigen á D. Francisco de P. Mellado.

PARAGUA DE BOLSILLO AMERICANO.

INVENTADO POR J. LEFORT DE NUEVA-YORK. (F. L.) PRIVILEGIADO EN ESPAÑA, FRANCIA Y TODA EUROPA.

FOURCADE ET J. LEFORT, rue Sainte-Croix de la bretonnerie, 44, Paris.

Agente y depositario general en Madrid para toda la Peninsula,

ALEJANDRO GUILLARD, CALLE MAYOR, NUM. 34.

CASA DE COMISION Y TRANSITO.

Este paraguá se reduce á la mitad de su dimension, y ofrece sobre todo á los viajeros la mayor COMODIDAD, SOLIDEZ, SENCILLEZ Y BARATURA.

PRECIO: DESDE 100 HASTA 120 REALES.

EN EL DEPOSITO GENERAL

PARA LA VENTA DE LENCERIA ESTRANJERA Y ROPA BLANCA CONFECCIONADA.

CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELO.

SE VENDEN CON LA TERCERA PARTE DE REBAJA DE SU VALOR.

CAMISAS de hilo muy fino, para caballeros, de 80 y 90 rs., á 55, 57 y 60 rs. IDEM superfinas y bordadas (de las más ricas que hay) en lugar de 100, 120, 140, hasta 200 rs., reducidas á 70, 80, 90, 100 y 120 rs.

CALZONCILLOS de hilo, como de lana fina y superfina (en la misma proporcion.)

IDEM chaquetas y calcetines (inglesas y francesas), id. id.

PANUELOS finos en hilos, como en batistas, en todos tamaños, tasados de 40 á 220 rs., reducidos á 24, hasta 140 rs. docena.

CAMISAS de hilo fino para señoras (lisas, bordadas y con encajes), en lugar de 60, 70 y 80 rs., reducidas á 38, 43 y 50 rs.

IDEM superfinas, bordadas, elegantes y con encajes, en lugar de 90, 100, 120 á 160 rs., reducidas á 60, 70, 80 y 100 rs.

ENAGUAS, pantalones y chambras (lisas y hasta las más elegantes.)

FALDAS bordadas elegantes para bautizar; capas de merino fino y de piqué, idem.

GUELLOS y mangas bordadas y de encajes.

IDEM pañuelos de mano bordados y con encajes.

GORRAS para señoras, etc., etc.

Una gran cantidad de cortinas de todas clases, de guipures y de muselinas bordada se venden, como los demás géneros, con una tercera parte de rebaja.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.ª

LINEA

TRASATLANTICA

Vapores grandes y de marcha sobresaliente; con elegantes y espaciosas camaras y trato esmerado. Han hecho los siguientes tres viajes, los más rápidos conocidos: Cádiz á la Habana, empleando 30 horas en las escalas, en 17 dias y 12 horas. Habana á Cádiz, en 15 dias y 5 horas. Habana á Vigo, en 13 dias y 20 horas. Cádiz á la Habana, 1.ª clase, 163 pesos fuertes; 2.ª clase, 110 ps. fs., 3.ª clase, 80 ps. fs.

LINEA DEL

MEDITERRANEO.

Billetes directos para Barcelona, Marsella, Málaga y Cádiz. Madrid á Barcelona, primera clase, 270 rs.; segunda clase, 180 rs.; tercera clase 110 reales.

Arroba Por 10 kilogramos. 4.75 rs. 4.13 rs. 5.20 » 4.25 » 5.30 » 4.07 » 4 » 3.48 »

DROGAS, CURTIDOS, de domicilio Barcelona á domicilio Madrid. 5.20 » 4.25 » FARDERIA, Lana sucia de la estacion de Madrid á Barcelona. 4 » 3.48 »

Harinas.—De Espinosa, Madrid, Valladolid y otros puntos de Castilla al muelle de Barcelona, á precios reducidos.

El transporte se hace en el mismo tiempo y bajo las mismas condiciones que hasta el presente.

Informarán sobre precios de otros artículos, pasajes, etc., entre Madrid, Marsella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz.—En Paris, D. C. A. Saavedra, 97, rue Richelieu.

Despacho central de los ferro-carriles, y D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

JOSEPH SEWILL, FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES DE SS. MM. Y REAL CASA.

SOUTH CASTLE-STREET. NUMERO 61, FRENTE A LA ADUANA, LIVERPOOL.

Unico fabricante de Liverpool condecorado por los comisarios de S. M. la reina Victoria, y la

MEDALLA DE PREMIO

De la gran Esposicion internacional de Londres de 1862. El honor mas elevado que es posible conferir á un fabricante.

Tiene la honra de poner en conocimiento del público madrileño, que el depósito de los relojes premiados están en el establecimiento del señor

EUGENIO COUILLAUT, CALLE DE CARRETAS, NUMERO 3.

El cual acaba de recibir un magnifico surtido de relojes que comprende todas las magnificas clases y mejores diseños para señoras, caballeros y jóvenes. Tambien los hay hechos expresamente para ingenieros mecánicos y para uso de artifices.

P RECIOS Y GARANTIAS IGUALES QUE EN LA FABRICA DE

LIVERPOOL.

Depósito en Madrid, relojería de D. E. Couillaut, calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernacion.—San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los señores Zugasti é hijo.—Santander, relojería de D. Ventura García de la Revilla.—Zaragoza, relojería de Valero Hindenlang.—Valencia, relojería de Fortunato Almela, y relojería de Pascual Marqués.—Barcelona, relojería de los señores Gindraux y Forns, Rambla del Centro.

LA UNION,

Compañia de seguros á prima fija, contra incendios, sobre la vida y maritimos, autorizada por real decreto de 31 de diciembre de 1856, establecida en Madrid, Fuencarral, 2.

CAPITAL, 32,000,000 DE REALES.

CONSEJO DE ADMINISTRACION.

Excmo. señor conde de Villanueva de la Barca, propietario y senador del reino, presidente. Sr. D. J. Singher, ex-director general de La Union.

Excmo. Sr. D. Juan Pedro Muchadas, senador y propietario, vicepresidente. Ilmo. Sr. D. Romualdo Lopez Ballesteros, jefe superior de administracion.

Excmo. Sr. D. Luis Guilhou, banquero y propietario. Sr. D. Luis Viado, propietario.

Director general: Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada.

Director adjunto: Sr. D. Miguel Oribe.

Abogado consultor: Sr. D. Tomás Maria Mosquera.

RAMO DE INCENDIOS.

LA UNION asegura toda clase de objetos muebles é inmuebles por una módica cantidad anual, en proporcion al riesgo que ofrece cada seguro.

Para los siniestros al contado ó dentro de los quince dias siguientes á su arreglo. Tiene actualmente asegurados 4,825,000,000 de reales de capital efectivos.

Ha indemnizado por 3,112 incendios ocurridos en los ocho años que lleva de existencia, la suma de once millones y medio.

Ninguna otra empresa de su clase ofrece mas ventajas y garantías. SEGUROS MARITIMOS.

Para demostrar el crédito de que goza la Compañia por la exactitud con que atiende á la indemnizacion de los siniestros y averias, bastará decir que los capitales asegurados ascienden á 2,121,000,000 de reales, repartidos en 72,104 riesgos, habiendo importado los premios mas de 35,000,000.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Las operaciones que la Compañia se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duracion de la vida humana.

Las establecidas hasta el presente son: 1.º Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento del asegurado, en cualquiera época que ocurra.

2.º Seguro temporal, cuya diferencia del anterior es que se limita á un plazo determinado al contratarlo.

3.º Seguro de capital decreciente, aplicable á garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse á plazos.

4.º Seguro de capital creciente, destinado á poner á cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia.

5.º Rentas vitalicias inmediatas, que la Compañia paga hasta el fallecimiento del rentista desde el dia en que se firma la póliza.

6.º Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida al contratarla, durando hasta la muerte del rentista.

Se admiten suscripciones en Madrid, en la Direccion general, y en provincias en casa de los representantes de la Compañia, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas explicaciones se soliciten.

LA TUTELAR.

COMPANIA GENERAL ESPAOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA

Delegado régio: Sr. D. Francisco Dumont, ex-diputado á Cortes y jefe de Administracion.

JUNTA DE VIGILANCIA.

Excmo. Sr. D. Lucio del Valle, ingeniero civil, vicepresidente. Ilmo. Sr. D. Luis Diaz Perez, abogado.

Excmo. Sr. D. Juan Antonio Zardoya, Sr. D. Francisco Gonzalez Elipse, ex-diputado á Cortes y propietario.

Sr. D. Juan Francisco Diaz, jefe de administracion. Sr. D. Joaquin de Jovellar, brigadier subsecretario del ministerio de la Guerra.

Sr. D. José Soler y Espalter, abogado. Excmo. Sr. D. Romualdo Lopez Ballesteros, jefe superior de administracion.

Sr. D. Antonio Maria Puig, coronel y cargo general de Ultramar. Sr. D. Ramon Topete, capitán de navio, director de la matricula de mar en el ministerio de Marina.

Sr. D. Ciriaco Tejedor, médico. Sr. D. Juan Stuyck y Lloret, jefe de administracion. Sr. D. Juan Ignacio Crespo, abogado, vocal-secretario.

Director general: Sr. D. Pedro Pascual de Uragon.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 21 DE ENERO DE 1864.

CAPITAL SUSCRITO. NUMERO DE SUSCRICIONES. TITULOS COMPRADOS.

720.926,144'50 96,337 RS. 643.522,000

LA TUTELAR empezó á devolver los capitales impuestos con crecidos beneficios en 1857, y lleva repartidos los siguientes:

Table with 3 columns: Amount, Date, and Status. Rows include: 12,894,000 en tít. del 3 cons. á los 1,881 imponentes que cumplieron en 1857, 20,479,000 en id. id. 3,322 id. id. en 1858, 37,257,000 en id. id. 6,971 id. id. en 1859, 36,190,000 en id. id. 6,829 id. id. en 1860, 36,350,000 en id. id. 6,127 id. id. en 1861, 68,814,000 en id. id. 10,039 id. id. en 1862, 96,462,000 en id. id. 15,679 id. id. en 1863, 129,905,000 en id. id. 19,645 id. id. en 1864, 438,351,000 en junto.

LA TUTELAR hace toda clase de operaciones, bien sea con pérdida del capital por muerte del asegurado, ó sin pérdida del capital por muerte del asegurado.

Las suscripciones son liquidables cada cinco años, ó anualmente, á voluntad de los suscritores.

Las suscripciones liquidables todos los años facilitan á todos los que lo deseen medios de ceirse desde luego rentas vitalicias.

LA TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua y acreditada en España, segun se vé por el ligero resumen de su situacion en este dia, la que mas capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta. Las seis liquidaciones que lleva practicadas, y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital á los imponentes, prueban con datos irrecusables la buena organizacion de esta sociedad y las inmensas ventajas que ofrece.

En la direccion general, establecida en Madrid, calle de Alcalá, número 36, y en las oficinas de los agentes en provincias, se facilitan GRATIS prospectos, y se darán todos los datos y explicaciones, para que el público pueda ilustrar su opinion en la materia.